

W. I. Lenin veröffentlicht. In der Zeitung wurde das Datum der Annahme dieses Beschlusses nicht richtig angegeben (anstelle des 24. September war der 18. September angegeben).

³⁾ So war das Datum im Original angegeben. In der „Iswestija des Gesamtrussischen Zentralexekutivkomitees“ ist das Datum anders.

Nr. 242

Aus dem Beschluß des ZK der KPR(B)

26. September 1919

Der gestrige Anschlag auf die im Moskauer Komitee Versammelten darf sich nicht auf die laufende Tätigkeit der Gesamtrussischen Tscheka und der Außerordentlichen Kommissionen auswirken.¹⁾ Als Direktive wird folgende Resolution für die heute stattfindenden Meetings bestätigt:

„Die Arbeiter der Rayons haben auf den Meetings vom 26. d. M. Kenntnis davon erhalten, daß die Konterrevolution den Versuch unternommen hatte, unsere Genossen und die Vertreter der Rayonskomitees, die sich im Moskauer Parteikomitee versammelt hatten, zu vernichten, deswegen rufen wir die Arbeiter Moskaus und ganz Rußlands auf, sich schützend vor ihre Sache, die Sache der proletarischen Revolution zu stellen. Die Weißgardisten sind gierig bestrebt, die Macht der Gutsbesitzer und der Kapitalisten wieder zu errichten. Ihnen ist jedes Mittel recht, um ihr Ziel zu erreichen und die Sache der Arbeiter und Bauern im Blut zu ersticken. Die abscheuliche Politik der blutigen Niedermetzelung der besten Arbeiter-Kommunisten im Interesse der Großgrundbesitzer und Fabrikanten zeigt allen Arbeitern, was ihnen von den Weißgardisten blüht, denen die Verräter Unterstützung geben und für die die Abtrünnigen unter den ehemaligen Sozialisten tätig sind. Die Arbeiter Moskaus erklären im Angesicht der sterblichen Überreste ihrer heimtückisch ermordeten Genossen: Derjenige, welcher in diesem Moment nicht aktiv in unseren Reihen für den Schutz der Arbeiter-und-Bauern-Sache einsteht, ist ein Feind der Arbeitersache, ein Verräter und ein Helfer der zaristischen Generäle.

Ewiger Ruhm den toten Genossen. Es lebe der Kampf der Arbeiter für die Festigung ihrer Macht. Es lebe die Kommunistische Partei. Tod den Feinden der proletarischen Diktatur.“